"D'après les discussions que j'ai eues avec le maire et les principaux responsables de la ville, il est clair que les Chinois accueillent favorablement notre participation aux plans de développement de la région. Notre consulat général sera donc bien placé pour aider les hommes d'affaires canadiens à saisir les débouchés qui se présentent, a ajouté M. Kelleher."

À Beijing, le Ministre a rencontré le vice-premier ministre Yao Yilin et ses principaux ministres responsables du développement des projets hydro-électriques et des centrales thermiques.

"J'ai été très encouragé, a déclaré M. Kelleher, par l'amitié qu'ils éprouvent pour le Canada et la haute estime dans laquelle ils tiennent la capacité des sociétés canadiennes de contribuer à leurs projets de développement." Mme Qian a confirmé l'acceptation de la société canadienne CIPM pour effectuer une étude de faisabilité en vue du projet hydro-électrique des Trois Gorges. Ce projet, dont le coût pourrait s'élever jusqu'à 30 milliards de dollars, sera le plus grand projet hydro-électrique jamais entrepris. Le choix d'une société canadienne pour effectuer l'étude initiale augure bien de notre participation future à toutes les étapes de ce projet monumental.

Donnant suite à la récente visite du Premier ministre en Chine, M. Kelleher a déclaré que ce pays s'intéressait de très près à travailler avec le Canada dans le cadre tant de projets hydro-électriques que de centrales thermiques. Il n'est pas exagéré de dire que le développement énergétique de la Chine pourrait en fait représenter la dernière grande frontière du monde actuel pour ce qui est des grands projets énergétiques et que, forts de leur réputation internationale et de leurs compétences tout à fait reconnues dans ce domaine, les hommes d'affaires canadiens seront là pour y participer de façon significative.

L'importance de nos liens commerciaux a été soulignée lors des entretiens que le Ministre a eus avec son homologue, M. Zheng Tuobin. Par ailleurs, l'offre que M. Kelleher a faite de mettre à la disposition de la Chine une équipe d'experts qui aideraient ce pays à adhérer de nouveau au GATT a été favorablement accueillie, et des plans sont en cours pour les discussions qui auront lieu pendant les prochains mois à ce sujet.